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brasília reforma trabalhista é aprovada 
página a4

 parceria O Grupo Cavalcanti Petribu doará terreno para construção do Campus Universitário

UFPE implantará um Campus 
Universitário em Igarassu

Foto: Márcio André/FM

campus igarassu Ao  centro, dep. Ninho e Frederico Vilaça conversam com os reitores da UFPE, acertando os detalhes da localização do Campus
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Prefeito José cumpre promessa e 
leva água ao Lot. Nova Itapissuma

cem dias Neste período, Zé de Irmã Teca realizou um conjunto de obras que está mudando a cidade

política

política

Izaque consegue 
asfalto de rua 
em Cruz de 
Rebouças
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Vereadora 
Prazeres obtem 
250 mil reais 
para a saúde de 
Igarassu
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Paulo Uchôa é 
contra o pacote 
que tira direito 
de professores
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Namoyr defende 
Paulo Câmara

GG é eleito 
presidente

caderno a

promessa cumprinda O prefeito Zé e o ex-prefeito Cal Volia comemoram o abastecimento de água

O prefeito José de 
Irmã Teca (PSD) 

participou de inaugura-
ção do sistema de abas-
tecimento de água para 
o Loteamento de Nova 
Itapissuma que há mui-
to tempo sofria com a es-
cassez de água nas tor-
neiras. No último dia 31 
de março, exatamente 
90 dias à frente da Pre-
feitura de Itapissuma.

Namoyr Lima disse 
que defende a gestão do 
governador Paulo Câ-
mara e apoiará a sua 
reeleição. Segundo ele, o 
governador salvou o Es-
tado de Pernambuco da 
falência, como é o caso 
do Rio de Janeiro e de 
outros Estados.       

O vereador GG de Zé 
Antônio (PSDB) foi elei-
to presidente da Câma-
ra de Itapissuma para 
o 2º Biênio 2019/2020. 
GG ganhou por unani-
midade a Mesa Diretora.        

Foto: Divulgação

Um importante pas-
so foi dado para a 

concretização da implan-
tação de um Campus da 
Universidade Federal de 
Pernambuco, que será 
edificado no município de 
Igarassu, nas terras da 
Usina São José. A reunião 
que sacramentou a viabi-
lização do projeto ocorreu 
na Reitoria da UFPE, no 
último dia 10 de abril, 
com a presença do de-
putado federal Severino 
de Souza Ninho (PSB), 
do empresário Frederico 
Vilaça, representante do 
Grupo Cavalcanti Petri-
bu, do pró-reitor Tiago 
Galvão, a vice-reitora pro-
fessora Florisbela Cam-
pos e o representante do 
Ministério da Educação, o 
senhor Alan Torres. 

O deputado federal Se-
verino de Souza Ninho 
(PSB) já havia formaliza-
do um requerimento jun-
to ao Ministro da Educa-
ção, Mendonça Filho. 
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Os BENEFíCIOs PaRa a saúdE 
da ERVa CIdREIRa 

editorial  saÚde

as reformas estão sendo 
aprovadas

Mais uma grande vitória para o governo de Mi-
chel Temer. A sua base política aprovou, com certa 
folga, no último dia 26, no Congresso Nacional, em 
Brasília, a Reforma Trabalhista, com o placar de 
296 votos a favor e 177 contra. O presidente e sua 
equipe econômica comemoraram bastante a apro-
vação da Reforma Trabalhista, apesar dos protes-
tos da oposição. 

Para o governo, além de abrir caminho para a 
aprovação da Reforma da Previdência, que é, es-
sencialmente, o ponto mais importante do projeto 
para retomada do crescimento econômico, princi-
palmente para a geração de empregos no País, que 
é um dos principais objetivos da gestão Temer, a 
nova reforma trabalhista atende aos interesses de 
empregador e empregado.

Os especialistas afirmam que as reformas são im-
portantes para o crescimento do País, como tam-
bém para a geração de emprego, a médio e alongo 
prazos. Para viabilizar este planejamento, é im-
prescindível a aprovação da Reforma da Previdên-
cia pelos parlamentares, que já demonstram esta-
rem cientes de sua grande reponsabilidade. 

Mas apesar da aprovação da Reforma Trabalhis-
ta, por 296 votos, o Governo Federal precisará de, 
pelo menos, 308 votos. Faltariam ainda 12 votos 
necessários para a aprovação da Reforma da Previ-
dência. Isto por que alguns deputados da base alia-
da do presidente Temer decidiram votar contra as 
reformas trabalhista e previdenciária.  Será uma 
votação mais acirrada e deve ser conquistada voto 
a voto. De fato, os defensores da reforma da pre-
vidência dizem que é de suma importância a sua 
aprovação, caso contrário, nos próximos anos, a 
Previdência não teria dinheiro para pagar aos apo-
sentados e pensionistas.  

redaÇÃo

erva cidreira O chá da planta traz saúde e vitalidade

união Equipe da ABB comemorando 56 anos de fundação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Associação Beneficente Betânia completa 56 
anos de atividades sociais na Região Norte 

O dia 16 de Abril é uma 
data importante para os 
que fazem parte da As-
sociação Beneficente Be-
tânia, com sua sede no 
bairro de Caetés Velho. 
A ABB é uma entidade 
séria que há 56 anos vem 
construindo uma história 
de sucesso e de relevan-
tes serviços prestados 
à sociedade da Região 
Norte. “A instituição tem 

gama de benefícios de saú-
de. É uma fonte de vitami-
nas essenciais, tais como 
a Vitamina A, Vitamina 
B1 (tiamina), Vitamina B2 
(riboflavina), Vitamina B3 
(niacina) Vitamina B5 (áci-
do pantotênico), Vitamina 
B6 (piridoxina), Vitamina 
folato e Vitamina C. e os 
minerais como Potássio , 
Cálcio, Magnésio, Fósforo, 
manganês, cobre, Zinco e 
ferro, que são necessários 
para o bom funcionamento 
do corpo humano.

A Erva-cidreira (melis-
sa officinalis) é uma 

planta medicinal bastante 
usada, ela também é bem 
conhecida como Cidreira, 
Capim-cidreira, Citronete e 
Melissa. Além disso, As pro-
priedades da Erva-cidreira 
incluem sua ação calmante, 
antiviral, anti-espasmódi-
ca, sudorífera, anti-infla-
matória e antibiótica.

A Erva-cidreira possui 
uma grande quantidade 
de nutrientes essenciais 
que fornecem uma ampla 

1)Efeito Calmante: A 
Erva cidreira se destaca 
pela ação calmante e se-
dativa. Assim, ela ajuda a 
diminuir problemas de in-
sônia, ansiedade e reduz o 
estresse. O óleo essencial 
de erva cidreira também é 
utilizado na aromaterapia 
por seu efeito sedativo leve.

2)Para Reumatismo: A 
erva cidreira é eficaz no 
alívio da dor e desconforto 
causado pela reumatismo. 
Ele pode ser aplicado dia-
riamente, ajudando a ali-
viar as dores e outros sofri-
mentos dolorosos.

3)Para Problemas Es-
tomacais: A erva cidreira 
possui um efeito contra 
problemas gástricos. Além 
disso, estudos relatam que 
sua atividade antiespasmó-
dica e carminativa benefi-
ciam o sistema digestivo, 
inclusive com melhora da 
indigestão associada à ten-
são nervosa. Muitas vezes, 
os indivíduos apresentam 
problemas gástricos devido 
ao estresse. O efeito sedati-
vo e ansiolítico da erva ci-
dreira pode auxiliar, ame-
nizando sintomas gástricos 
e facilitando a digestão.

4)Gases: A erva cidreira 
ajuda a reduzir a produção 

de gases, isto provavelmen-
te ocorre devido à capacida-
de do alimento de relaxar 
os tecidos.

5) Fortalece o Sistema 
Imunológico: A erva ci-
dreira ajuda a restaurar os 
sistemas vitais que são res-
ponsáveis pela defesa do 
corpo, incluindo a digestão, 
respiração, excreção e do 
sistema nervoso. Isso aju-
da a melhorar a absorção 
de nutrientes e reforça o 
mecanismo de defesa imu-
ne do corpo.

6)Possuir Poderosos An-
tioxidante: A erva cidreira 
possui forte ação antioxi-
dante. Por isso, irá com-
bater os radicais livres e 
evitar o envelhecimento 
celular, prevenir câncer, 
evitar a degeneração da 
mácula, proteger o coração 
e evitar doenças cerebrais 
degenerativas.

7)Diminui as Cólicas: 
A Erva cidreira pode ser 
indicada em casos de cóli-
cas menstruais porque ela 
proporciona o relaxamen-
to, inclusive dos tecidos, e 
por isso ajuda a aliviar este 
problema.

Fonte: Saúde

abreu e lima

o objetivo de cuidar do 
bem-estar de seus asso-
ciados, com a parte médi-
ca-odontológica-funeral, 
visando também o so-
cial, tornando nossos só-
cios ativos na sociedade, 
criando oportunidades e 
alternativas de geração 
de renda, através de cur-
sos profissionalizantes e 
visando o empreendedo-
rismo com aulas de arte-

sanato, culinária, doces 
finos e salgados, curso de 
informática”, explicou a 
presidente Duci.

Ela afirmou que são 56 
anos de muitas conquis-
tas, e que os benefícios fo-
ram evoluindo, pensando 
em cada associado, mo-
dernização da associação, 
projetos conquistados 
como o Programa Leite 
de Todos e a Sopa Amiga. 

A atual Presidente Duci 
Fontes, junto com a Dire-
tora da ABB, realizou um 
culto de ação de graças, 
no último dia 20 de Abril, 
em comemoração aos 56 
anos do aniversário da 
Associação Beneficen-
te Betânia. Foi também 
uma noite de agradeci-
mentos e louvor, com a 
participação dos associa-
dos e convidados. 
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Os servidores efetivos e 
comissionados da Prefei-
tura de Itapissuma estão 
felizes com o pagamento 

Ele estava sem fazer o 
uso da tribuna da Câma-
ra Municipal de Igarassu, 
mas os constantes discur-
sos inflamados do líder 

O empresário Renato, da 
Sementeira Igarassu, está 
participando do processo da 
eleição do novo presidente 
da Mesa Diretora da Asso-
ciação Comercial de Igaras-
su, que deve ocorrer até o 
final de julho deste ano. O 
nome do empresário está 
sendo cogitado para um dos 
possíveis candidatos da si-
tuação. Ele, entretanto, não 
confirmou ainda a candida-
tura. A esta coluna ele disse 
que se surgir um candida-

O vereador GG de Zé An-
tônio (PSDB) foi eleito, por 
unanimidade, numa sessão 
ordinária realizada, no dia 
25 de abril, como o próximo 
presidente da Mesa Direto-
ra da Câmara Municipal de 
Itapissuma, no próximo bi-
ênio 2019/2020. Este jovem 
vereador é uma promessa 
de renovação de novos polí-
ticos. Ele vai longe.

pagamento antecipado  

o leão rugiu”, na casa de duarte coelho 

eleição na associação comercial

gg eleito presidente 

antecipado dos seus salá-
rios do mês de abril, pagos 
no dia 27. O prefeito José 
Tenório informou nas re-
des sociais que a liberação 
do pagamento da folha 
de todos os contratos, co-
missionados, efetivos e do 
pessoal do Programa de 
Qualificação, injetando na 
economia local mais de 3,5 
milhões de reais. “Nossa 
quarta folha que conse-
guimos pagar antecipa-
damente. Uma missão do 
bem, que valoriza e cuida 
das pessoas”, afirmou.

da oposição, Paulo Uchôa 
(PDT), tiram o “leão da 
toca”. O vereador Ademar 
de Barros, que é conside-
rado um bom orador, está 
fazendo uso da tribuna e, 
mais, rebatendo as críti-
cas de Paulo Uchoa não só 
contra a gestão do prefeito 
Mário Ricardo, mas tam-
bém contra os vereadores 
da base. O leão voltou a 
rugir. Agora, Paulo Uchôa 
encontrou um orador a 
sua altura. Os debates 
agora não serão mais uni-
laterais, serão mais deba-
tidos e argumentativos. 

to de consenso seria muito 
saudável para a instituição.

Enquanto tramita o pro-
cesso de compra de voto, 
na Justiça Eleitoral na 
Comarca de Abreu e Lima, 
contra o prefeito Marcos 
José (PSB), o chefe do Exe-
cutivo Municipal continua 
trabalhando normalmente 
e lutando para trazer mais 
recursos federais para a 
cidade. Recentemente, o 
prefeito teve um encontro 
com o Ministro da Educa-
ção, Mendonça Filha. Na 
ocasião, ele reivindicou in-

marcos José se defende 

vestimentos para a educa-
ção da cidade.

inJustiça Paulo chamou a proposta de “pacote da maldade”

apoio Namoyr Lima disse que Paulo salvou o Estado

união Equipe da ABB comemorando 56 anos de fundação

união O prefeito José Tenório (1º da esq. p/direita) e o ex-
prefeito Yves Ribeiro reivindicaram ações contra a violência

A audiência pública soli-
citada pelo o vereador 

PaULO é CONtRa O PaCOtE 
qUE  tIRa dIREtOs dOs 
PROFEssOREs dE IGaRassU

Paulo Uchôa (PDT) foi re-
alizada, no Casa de Duar-

te Coelho, no último dia 
18, com a presença maciça 
dos servidores da educa-
ção Municipal. O Projeto 
de Lei de autoria do Poder 
Executivo que prevê reti-
rada de direitos adquiri-
dos dos professores. Paulo 
Uchôa, que é o presidente 
da Comissão Permanente 
de Educação, conseguiu 
obstruir a votação do Pro-
jeto de Lei na Câmara, 
adiando para uma outra 
sessão. “Do jeito que este 
projeto está, ele não pode 
ser aprovado. Se esta Casa 
insistir em votar, iremos à 
Justiça pedir a anulação 
dessa sessão. Eu sou presi-
dente da comissão e ainda 
não dei meu parecer”, cri-
ticou o líder da oposição.

Foto: Divulgação

Foto: Arquivo/FM

Foto: Divulgação

contrário O vereador convocou uma audiência pública para debater a proposta

Para Uchôa, o pacote de 
medidas desse de Projeto de 
Lei, que visa subtrair direi-
tos adquiridos, tirar gratifi-
cações ou diminuí-las, é “o 
pacote de maldade” contra 
os servidores da educação. 
Na audiência Pública, que 
foi presidida pelo parlamen-
tar, debateu ponto a ponto 
as mudanças propostas pelo 
governo municipal. “Esta 
Casa não pode se curvar a 
esta grande injustiça que o 
prefeito Mário Ricardo quer 
fazer. Nós queremos que o 
governo sente-se na mesa 
de negociação com os repre-
sentantes dos professores, 
para encontrar outros ca-
minhos que não penalizem 
a categoria”, explicou o ve-
reador.

abreu e lima

litoral norte

Namoyr defende gestão de 
Paulo Câmara e apoia reeleição

Associação Beneficente Betânia completa 56 
anos de atividades sociais na Região Norte 

Prefeitos cobram medidas de 
enfrentamento à violência 

O socialista e um dos 
fundadores do Partido So-
cialista Brasileiro (PSB), 
Namoyr Lima, sai em defe-
sa da gestão do governador 
Paulo Câmara (PSB). Na-
moyr, que se orgulha de ter 
aprendido a fazer política 
com o saudoso Miguel Ar-
raes e com Eduardo Cam-
pos, disse que Paulo Câma-
ra é da escola política do 
PSB, que pensa e trabalha 
em favor dos menos favore-
cidos da população.

Namoyr coloca-se como 
defensor do atual gover-
no. Apesar dos últimos 
dois anos de ferrenha 
crise econômica que vem 
assolando estados e muni-
cípios do Brasil, ele avalia 
que o Estado de Pernam-
buco tem uma estrutura 
financeira sólida e res-
ponsável. “Se não fosse 

O gerente geral de As-
suntos Estratégicos da 
Secretaria de Desenvol-

a competência de gestão 
de Paulo Câmara, muito 
provavelmente o estado 
estaria quebrado igual a 
outras unidades federati-
vas”, comentou Namoyr.

Ele disse ainda que o 

vimento Social, Criança e 
Juventude (SDSCJ), Yves 
Ribeiro, promoveu encon-

conhecimento em gestão 
pública de Paulo Câmara 
foi decisivo para tomar as 
medidas de austeridade 
necessárias, para que Per-
nambuco não quebrasse e 
ficasse inviável de gover-

tro, no último dia 26, às 
10h, no prédio da vice-
-governadoria do Estado, 
na Av. Cruz Cabugá, en-
tre prefeitos e lideranças 
do movimento popular do 
Litoral Norte com o recém-
-empossado comandante 
do 17º BPM, tenente-co-
ronel Marcos Aurélio Ra-
malho, para debater ações 
efetivas de combate à vio-
lência e à criminalidade na 
região. 

Segundo Yves, a inicia-
tiva visou construir uma 
relação de parceria entre 
os agentes públicos e re-
presentantes da sociedade 
civil com o novo coman-
dante da Polícia Militar.

Na ocasião, prefeitos e 

nar. “O governador salvou 
estado da falência. Veja 
o caso dos estados de Rio 
Grande do Sul e Rio de Ja-
neiro que não conseguem 
pagar suas folhas de pesso-
al em dia. Paulo é um dos 
poucos gestores que pagam 
os salários dos servidores 
rigorosamente em dia, não 
atrasa”, ressaltou o socia-
lista.

Namoyr, entretanto, 
reconhece as dificuldades 
que o País enfrenta o que 
tem acarretado problemas 
financeiros para estados 
e municípios. “Mas Paulo 
mostrou capacidade admi-
nistrativa para sanear as 
conta e fazer dezenas de in-
vestimentos através dos re-
cursos do FEM. Eu acredito 
que o estado vai começar a 
crescer e gerar empregos”, 
assegurou Namoyr.

representantes do movi-
mento popular apresenta-
ram reivindicações e provi-
dências ao comando do 17º 
BPM no sentido de inibir 
a ação de criminosos nos 
municípios do Litoral Nor-
te, por meio de um policia-
mento mais ostensivo na 
região. Além disso, a ideia 
foi também discutir ações 
preventivas de enfrenta-
mento a um dos problemas 
que mais afligem a popula-
ção pernambucana. Para o 
representante da SDSCJ, 
a questão tem que ser en-
frentada com responsabili-
dade e seriedade, e não do 
ponto de vista de interes-
ses oportunistas da oposi-
ção política no estado.

de gases, isto provavelmen-
te ocorre devido à capacida-
de do alimento de relaxar 
os tecidos.

5) Fortalece o Sistema 
Imunológico: A erva ci-
dreira ajuda a restaurar os 
sistemas vitais que são res-
ponsáveis pela defesa do 
corpo, incluindo a digestão, 
respiração, excreção e do 
sistema nervoso. Isso aju-
da a melhorar a absorção 
de nutrientes e reforça o 
mecanismo de defesa imu-
ne do corpo.

6)Possuir Poderosos An-
tioxidante: A erva cidreira 
possui forte ação antioxi-
dante. Por isso, irá com-
bater os radicais livres e 
evitar o envelhecimento 
celular, prevenir câncer, 
evitar a degeneração da 
mácula, proteger o coração 
e evitar doenças cerebrais 
degenerativas.

7)Diminui as Cólicas: 
A Erva cidreira pode ser 
indicada em casos de cóli-
cas menstruais porque ela 
proporciona o relaxamen-
to, inclusive dos tecidos, e 
por isso ajuda a aliviar este 
problema.

Fonte: Saúde
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Pavimentação e iluminação
O presidente da Câmara, Elvis Henrique, apresentou as 

indicações de n. 177 e 179/201, em que solicitou do chefe do 
Executivo Municipal o  calçamento e drenagem da Rua Joven-
tina Maria de Santana, no Jardim dos Comerciários (Emenda 
ao Orçamento da Vereadora Érica, e também a instalação de 
refletores e construção de arquibancada e vestuário no “Cam-
po do Zezo”-Duplicidade com a Indicação-nº099/2017-Verea-
dor Afonso Geraldo.

investimentos Para saúde
O vereador Afonso Geraldo, Gui, solicitou da Prefeitura 

Municipal (indicação n. 01 e 02/2017) a construção de uma 
creche para o Alto do Céu, como também a aquisição de um 
gerador para a Unidade Mista de Igarassu.

Área de lazer Para a vila da FachesF
A vereadora Irene pediu ao prefeito Mário Ricardo, através 

da indicação n. 06/2017, a construção de uma área de lazer 
na Rua Guilherme Jorge Paes Barreto, por trás da Escola 
José Jorge, próximo à comunidade de Santa Rita, na Vila FA-
CHESF.

centro médico esPecializado
A Mesa Diretora aprovou a indicação de n. 30/2017, de au-

toria da vereadora Maria dos Prazeres, que solicitou do Poder 
Executivo Municipal a construção de Centro Médico Especia-
lizados em doenças vasculares, diabetes e hipertensão. Ela 
pediu também a construção de clínica de ortopedia.

Pavimentação de ruas
A vereadora Érica Uchôa, por meio das indicações de n. 45 

e 46/2017, reivindicou da Prefeitura Municipal de Igarassu 
a pavimentação e drenagem da Rua Somália, no Loteamento 
Agamenon Magalhães e a complementação do calçamento da 
2ª Travessa do Casarão, na Cortegada.

terraPlanagem de estradas
O vereador Paulo Uchôa apresentou a indicação de n. 

105/2017, aprovada pela Mesa Diretora, reivindicação da Se-
cretaria de Obras Municipal, solicitando a terraplanagem das 
estradas de acesso às Unidades de Ensino Municipais Rurais 
de difícil acesso. 

Pavimentação da rua FiliPinas
A Mesa Diretora a provou as indicações de n.111 e 

112/2017, de autoria do vereador Maguila, que solicitou do 
prefeito Mário Ricardo a pavimentação e drenagem da Rua 
Filipinas, em Campina de Feira e também a pavimentação e 
drenagem da Rua Marrocos, no Loteamento Bela Vista.

Policiamento Para o sítio histórico
Preocupado com o aumento da violência no município, 

o vereador Neinho do Povo teve aprovada a indicação de n. 
124/2017, onde solicita do Governo do Estado a instalação de 
um Posto de Policiamento, no Sítio Histórico, para garantir a 
segurança da população.

abertura de rua
O vereador Ademar de Barros apresentou à Mesa Diretora, 

em março, a indicação de n. 129/2017, que solicita do Poder 
Executivo Municipal a abertura da extensão da 4ª Travessa 
Jacob Pinto de Freitas, no Bom Retiro, em Cruz de Rebouças.

construção de Praça
O vereador Izaque Leite conseguiu aprovar, pela Mesa Di-

retora, as indicações de n, 136 e 137/2017, que o mesmo rei-
vindicou da Prefeitura de Igarassu a construção de uma Praça 
na Rua São Francisco de Assis, em Tabatinga e pavimentação 
e drenagem da Rua Belém de São Francisco, no Loteamento 
Bonfim II.

Pavimentação de rua em tabatinga
A Mesa Diretora da Câmara aprovou a indicação de n. 

192/2017, de autoria do vereador Luiz dos Passos, que solici-
tou do prefeito Mário Ricardo a pavimentação da Rua Isolina 
Paiva Bandeira de Melo e também a Rua José de Mendes da 
Aragão, em Tabatinga.
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 avanço Reforma trabalhista é aprovada no plenário da Câmara dos deputados 

congresso Por 296 votos, parlamentares aliados de Temer 
aprovam texto da Reforma Trabalhista que vai para o Senado

Foto: Divulgação

economia

Por Fernanda Calgaro e 
Bernardo Caram, G1, Brasília

Após quase 14 horas de 
sessão, a Câmara dos 

Deputados concluiu, na 
madrugada desta quinta-
-feira (27), a votação da 
proposta de reforma tra-
balhista do governo Michel 
Temer. O texto foi aprova-
do por 296 votos a favor e 
177 contrários e segue ago-
ra para o Senado. 

Entre outros, a reforma 
define pontos que podem 
ser fruto de acordo entre 
empresários e represen-
tantes dos trabalhadores, 
passando a ter força de lei. 

Dos 17 destaques apre-
sentados, com sugestões de 
alteração no texto, apenas 
uma foi aprovada. As de-
mais acabaram sendo re-
jeitadas ou retiradas. 

A emenda aprovada es-
tabelece que, nos processos 
trabalhistas, a penhora on-
-line deverá se limitar ao 
valor da dívida que a em-
presa tem com o emprega-
do. 

Entre as rejeitadas ha-
via uma que mantinha a 
cobrança obrigatória de 
contribuição sindical por 
três anos. Depois desse 
prazo haveria uma redução 
gradual no seu valor nos 
três anos seguintes. 

A sugestão de mudança, 
porém, acabou rejeitada 
porque 259 votos contrá-
rios ante apenas 159 favo-
ráveis.

votação
Além da oposição, que é 

contra a reforma, os líde-
res dos partidos SD, PMB 
e PSB, que fechou questão 
contra o texto, orientaram 
o voto contrário à proposta. 

Para garantir mais votos 
favoráveis, Temer decidiu 
exonerar ministros que têm 
mandato na Câmara para 
que eles votassem nesta 
quarta. Entre os ministros 
que participaram da vota-
ção estão Ronaldo Noguei-
ra (Trabalho) e Mendonça 
Filho (Educação). 

O ministro Ronaldo No-
gueira, exonerado tempo-
rariamente do cargo, saiu 
em defesa da matéria. “A 
proposta se baseia em três 
eixos: o primeiro é conso-
lidar direitos. O segundo, 
dar segurança jurídica. E o 
terceiro eixo é a geração de 
empregos”, disse. 

Ele contestou as críti-
cas de que a mudança vá 
retirar direitos dos traba-
lhadores. “Nenhum direito 
está ameaçado, porque di-
reito você não revoga, di-
reito você aprimora. E nós 
queremos garantir igual-
dade de condições para to-
dos os brasileiros para que 
o trabalhador possa esco-
lher através da sua respec-
tiva convenção coletiva e 
escolher a forma mais van-
tajosa para o trabalhador 
usufruir dos seus direitos”, 
ressaltou. 

A favor da reforma, o 
deputado Celso Maldaner 
(PMDB-SC) defendeu a 
aprovação do projeto por 
entender ser necessário 

modernizar a legislação 
atual. 

“Todos os direitos dos 
trabalhadores serão res-
peitados. O que estamos 
fazendo é modernizar a 
legislação trabalhista, que 
está em vigor desde 1943 e 
precisa incorporar a reali-
dade de profissões que nem 
existiam naquela época”, 
afirmou. 

Os oposicionistas afir-
mam que a aprovação do 
texto irá fragilizar as re-
lações de trabalho, além 
de gerar demissões. O tex-
to foi duramente criticado 
pela oposição. A deputada 
Benedita da Silva (PT-RJ) 
classificou de “farsa” o ar-
gumento de que as mudan-
ças na legislação trabalhis-
ta não irão tirar direitos 
dos trabalhadores. 

“É uma farsa dizer que 
não tira direitos. Dá ao em-
pregador plena liberdade 
para não assegurar os di-
reitos dos trabalhadores”, 
disse. 

temer
Após a aprovação do 

texto-base, o porta-voz da 
Presidência, Alexandre 
Parola, afirmou em pro-
nunciamento que a nova 
legislação, se aprovada 
pelo Senado, “permitirá 
garantir os direitos dos 
trabalhadores previstos na 
Constituição Federal e im-
pulsionar a criação de em-
pregos no país”. 

“O presidente Michel 
Temer agradece à base 
de apoio do Governo e às 
lideranças partidárias, 
ministros de Estado, go-
vernadores, prefeitos e re-
presentantes empresariais 
e sindicais que atuaram 
decididamente em favor 
da aprovação do projeto na 
Câmara. O mesmo grau de 
engajamento será agora 
necessário para a aprova-
ção definitiva da reforma 
trabalhista no Senado Fe-
deral”, disse Parola. 

veja os detalhes do 
relatório 

Principais pontos do 
projeto: 

•As férias poderão ser 
parceladas em três vezes 
ao longo do ano;

•Será permitido, des-
de que haja acordo, que o 
trabalhador faça até duas 
horas extras por dia de tra-
balho;

•A contribuição sindical, 

hoje obrigatória, passa a 
ser opcional;

•Patrões e empregados 
podem negociar, por exem-
plo, jornada de trabalho e 
criação de banco de horas;

•Haverá multa de R$ 3 
mil por trabalhador não re-
gistrado. No caso de micro 
e pequenas empresas, o va-
lor cai para R$ 800.

•O trabalho em casa 
(home office) entra na le-
gislação e terá regras espe-
cíficas, como reembolso por 
despesas do empregado;

•Juízes poderão dar 
multa a quem agir com má-
-fé em processos trabalhis-
tas.

Na Câmara, o projeto 
precisava apenas ser apro-
vado na comissão especial 
e já poderia ir direto ao Se-
nado. Na última semana, 
porém, os deputados apro-
varam um requerimento 
de tramitação em regime 
de urgência e levaram a 
análise do texto ao plenário 
principal da Casa. 

veja, abaixo, pontos 
que poderão se sobre-
por à lei quando houver 
acordo entre empresá-
rios e trabalhadores: 

•Pacto quanto à jornada 
de trabalho, observados os 
limites constitucionais;

•Banco de horas anual;
•Intervalo intrajornada, 

respeitado o limite míni-
mo de trinta minutos para 
jornadas superiores a seis 
horas;

•Adesão ao Programa 
Seguro-Emprego

•Plano de cargos, salá-
rios e funções

•Regulamento empresa-
rial;

•Representante dos tra-
balhadores no local de tra-
balho;

•“Teletrabalho”, ou 
home office e trabalho in-
termitente;

•Remuneração por pro-
dutividade, incluídas as 
gorjetas e remuneração por 
desempenho individual;

•Modalidade de registro 
de jornada de trabalho;

•Troca do dia de feriado;
•Enquadramento do 

grau de insalubridade;
•Prorrogação de jornada 

em ambientes insalubres, 
sem licença prévia do Mi-
nistério do Trabalho;

•Prêmios de incentivo 
em bens ou serviços;

•Participação nos lucros 
ou resultados da empresa.

veja, abaixo, as hi-
póteses nas quais não 
será permitida, por 
acordo coletivo, su-
pressão ou redução 
dos seguintes direitos: 

•Normas de identifica-
ção profissional, inclusive 
as anotações na Carteira 
de Trabalho e Previdência 
Social;

•Seguro-desemprego, 
em caso de desemprego in-
voluntário;

•Valor dos depósitos 
mensais e da indenização 
rescisória do FGTS;

•Salário-mínimo;
•Valor nominal do déci-

mo terceiro salário;
•Remuneração do traba-

lho noturno superior à do 
diurno;

•Proteção do salário na 
forma da lei;

•Salário-família;
•Repouso semanal re-

munerado;
•Remuneração do servi-

ço extraordinário superior, 
no mínimo, em 50% à do 
normal;

•Número de dias de fé-
rias devidas ao empregado;

•Gozo de férias anuais 
remuneradas com, pelo 
menos, um terço a mais do 
que o salário normal;

•Licença-maternidade 
com a duração mínima de 
120 dias, com extensão do 
benefício à funcionária que 
adotar uma criança;

•Licença-paternidade 
nos termos fixados em lei;

•Proteção do mercado 
de trabalho da mulher, me-
diante incentivos específi-
cos;

•Aviso prévio propor-
cional ao tempo de servi-
ço, sendo no mínimo de 30 
dias;

•Normas de saúde, hi-
giene e segurança do tra-
balho;

•Adicional de remune-
ração para as atividades 
penosas, insalubres ou pe-
rigosas;

•Aposentadoria;
•Seguro contra aciden-

tes de trabalho, a cargo do 
empregador;

•Ação, quanto aos cré-
ditos resultantes das rela-
ções de trabalho, com prazo 
prescricional de cinco anos 
para os trabalhadores ur-
banos e rurais, até o limite 
de dois anos após a extin-
ção do contrato de trabalho;

•Proibição de qualquer 
discriminação no tocante 
a salário e critérios de ad-
missão do trabalhador com 
deficiência

•Proibição de trabalho 
noturno, perigoso ou insa-
lubre a menores de 18 anos 
e de qualquer trabalho a 
menores de 16 anos, salvo 
na condição de aprendiz, a 
partir de 14 anos;

•Medidas de proteção 
legal de crianças e adoles-
centes;

•Igualdade de direitos 
entre o trabalhador com 
vínculo empregatício per-
manente e o trabalhador 
avulso;

•Liberdade de associa-
ção profissional ou sindical 
do trabalhador;

•Direito de greve;
•Definição legal sobre 

os serviços ou atividades 
essenciais e disposições 

REFORma tRaBaLhIsta 
aPROVada NO CONGREssO

legais sobre o atendimen-
to das necessidades inadi-
áveis da comunidade em 
caso de greve;

•Tributos e outros crédi-
tos de terceiros;

•Proibição de anúncio 
de emprego que faça refe-
rência a sexo, idade, cor 
ou situação familiar, salvo 
quando a natureza da ati-
vidade exigir, além da ve-
dação a recusa de emprego, 
promoção ou diferença sa-
larial motivadas por essas 
características;

•Proibição de que o em-
pregador exija atestado 
para comprovação de este-
rilidade ou gravidez, além 
de proibição da realização 
de revistas íntimas em fun-
cionárias;

•Proibição de que uma 
mulher seja empregada em 
serviço que demande for-
ça muscular superior a 20 
quilos para o trabalho con-

tínuo, ou 25 quilos para o 
trabalho ocasional;

•Autorização para mu-
lher romper compromis-
so contratual, mediante 
atestado médico, se este 
for prejudicial à gravidez;

•Repouso remunerado 
de duas semanas em caso 
de aborto não criminoso;

•Dois descansos diários 
de meia hora cada para 
mulheres lactantes com 
filho de até seis meses;

•Exigência de que os 
locais destinados à guar-
da dos filhos das operá-
rias durante o período 
da amamentação deve-
rão possuir, no mínimo, 
um berçário, uma sala de 
amamentação, uma cozi-
nha dietética e uma insta-
lação sanitária.

VEJA O RESTANTE DA 
MATÉRIA NO SITE: 

www.folhametropolitana.com.br
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 itapissuma

Cidades

José de Irmã teca reúne-se com o secretário 
de segurança de defesa social de Pernambuco 

GG de Zé antônio é eleito presidente da 
Câmara de Itapissuma para o 2º Biênio 

O prefeito José de Irmã 
Teca (PSD) não está alheio 
ao temor da violência nas 
cidades da Região Norte. 
Ele tem procurado as auto-
ridades em busca de ações 
da Polícia Militar para di-
minuir a criminalidade em 
Itapissuma. Cumprindo 
sua agenda de compromis-
so e tratando da seguran-
ça como pauta principal 
durante toda semana. No 
dia 28, o prefeito partici-
pou de uma reunião com o 
secretário de Segurança do 
Estado, Ângelo Gioia, para 
tratar da criminalidade no 
seu município.

Na ocasião, participa-
ram também do encontro o 
deputado federal André de 

A Câmara Municipal de 
Itapissuma realizou, no 
dia 24 de maio, a eleição 
para a Mesa Diretora da 
Câmara Municipal no biê-
nio 2019-2020, com a pre-
sença dos 11 parlamenta-
res e grande participação 
da sociedade, que lotou o 
plenário da Casa Frei Ca-
neca para acompanhar a 
sessão.

O processo ocorreu de 
forma tranquila, com uma 
única chapa inscrita, que 
obteve o voto dos 11 verea-
dores, elegendo o vereador 
GG de Zé Antônio (PSDB) 
como presidente da Câma-
ra, o vereador Irmão Ni-
valdo (PMN) como 1° se-
cretário e o vereador Léo 
do Cartório (PSDB) como 
2° secretário. 

Paula (PSD) e o ex-prefeito 
Cal Volia (PSDB). Segundo 
José, a reunião foi proveito-
sa e que o secretário garan-

GG de Zé Antônio, que 
foi reeleito em 2016 com 
a maior votação do pleito, 
com mais de 1.200 votos, 

promessa cumprinda O prefeito Zé e Cal Volia comemoram o abastecimento de água

segurança Da esq. p/dir., dep. André de Paula, pref. Zé, 
secretário Ângelo Gioia e o ex-prefeito Cal Volia 

nova mesa GG (1º da dir. p/esq.) ao lado do prefeito Zé, do ex-prefeito Cal, Irmão Nivaldo, 
presidente Gea, logo após a eleição para presidente da Mesa Diretora da Câmara Municipal

curso Guardas municipais recebem treinamentos

PREFEItO JOsé CUmPRE PROmEssa E 
LEVa áGUa aO LOt. NOVa ItaPIssUma 

Foto: Ragner Marcos

Foto: Divulgação

Foto: Cícero Silva

Foto: Divulgação

 cem dias Neste período, Zé de Irmã Teca realizou um conjunto de obras que está mudando a estrutura da cidade

O prefeito José de Irmã 
Teca (PSD) participou 

de inauguração do siste-
ma de abastecimento de 
água para o Loteamento de 
Nova Itapissuma que há 
muito tempo sofria com a 
escassez de água nas tor-
neiras. No último dia 31 de 
março, exatamente 90 dias 
à frente da Prefeitura de 
Itapissuma, o prefeito José  
inaugurava o novo sistema 
de água para os moradores 
de Nova Itapissuma, como 
também cumpriu uma pro-
messa de campanha que, 
eleito prefeito, a primeira 
obra de relevância seria le-

var água encanada para as 
casas. 

E assim aconteceu, o 
prefeito, ao lado dos ex-pre-
feitos Cal Volia e Paulo Vo-
lia, de vereadores,  secretá-
rios e dos representantes 
da Compesa, na pessoa 
do senhor Marcelo, entre-
gou à comunidade a água 
prometida. “Este dia é um 
marco para estas pessoas 
que têm o direito básico de 
terem água nas suas casas. 
O nosso governo está cum-
prindo a nobre missão de 
cuidar das pessoas, dando-
-lhes as condições básicas 
para sobreviverem. Estou 

muito feliz com esta con-
quista. E não vai parar por 
aí. Vamos concluir as obra 
deste grande posto de saú-
de”, assegurou José.

Na ocasião, o ex-prefeito 
Cal Volia enalteceu a ação 
da obra de abastecimento 
de água para os moradores 
do Loteamento Nova Ita-
pissuma. “Em 90 dias de 
governo, ele já conseguiu 
essa grande obra de levar 
água para as casas dessa 
comunidade”, comentou 
Cal, agradecendo também 
ao governador Paulo Câ-
mara pelo investimento da 
Compesa.

tiu que a cidade de Itapissu-
ma terá uma maior atenção 
e suporte da atuação Policia 
Militar. O prefeito disse que 

chega agora ao auge da sua 
carreira política, elegendo-
-se presidente da Câmara 
Municipal com o voto de to-

a festa de emancipação de 
Itapissuma, por exemplo, 
foi garantida a presença em 
massa e ostensiva de força 
policial.

O prefeito José de Irmã 
Teca também participou de 
uma reunião com o novo co-
mandante do 17° Batalhão, 
coronel Ramalho, para tra-
tar da segurança da cidade. 
O encontro ocorreu, na Vice-
-Governadoria, com a pre-
sença de prefeitos e repre-
sentantes da Região Norte. 
O interlocutor da reunião foi 
o ex-prefeito e secretário de 
Estado, Yves Ribeiro.

guarda municipal 
armada

Cuidando da segurança, 

dos os vereadores e o apoio 
do grupo pelo qual dispu-
tou as eleições de 2016, e 
também com o apoio do 

o prefeito José numa ini-
ciativa pioneira autorizou 
a abertura de curso prepa-
ratório da Guarda Muni-
cipal, dando os primeiros 
passos para armar e equi-
par todo efetivo da guarda, 
capacitando e treinando a 

prefeito José de Irmã Têca 
(PSD) e do ex-prefeito Cal 
Volia (PSDB), assumindo 
a partir de 2019, o coman-
do da Câmara e a missão 
de conduzir a aprovação de 
projetos importantes para 
o governo municipal.

O evento contou com 
a participação do prefei-
to José de Irmã Têca e do 
ex-prefeito Cal Volia, que, 
em seus discursos, ambos 
parabenizaram o vereador 
GG pela vitória e reafirma-
ram o apoio em todo o pro-
cesso da sua escolha como 
o novo presidente eleito. 
Já o atual residente, Gea 
Santos (PSD), parabeni-
zou os eleitos e reafirmou 
que a unidade entre os 
pares tem sido a marca 
da atual legislatura, que 

corporação. Segundo o pre-
feito, o objetivo é oferecer 
treinamento adequado e 
condições para os guardas 
municipais enfrentarem os 
desafios de ajudar o municí-
pio cuidando da segurança 
da população.

vem contribuindo signifi-
cativamente para o avanço 
de Itapissuma, onde rea-
firmou o compromisso da 
sua gestão em liderar o 
legislativo com seriedade e 
compromisso. 

Emocionado, o residen-
te eleito GG agradeceu a 
Deus, aos pares, ao prefei-
to Zé e ao ex-prefeito Cal 
Volia pelo apoio decisivo 
que prestaram nesta vitó-
ria. Ele agradeceu também 
aos pais e ao povo de Ita-
pissuma, afirmando estar 
honrado pela confiança dos 
pares e reafirmando o seu 
compromisso de honrar 
o mandato ortogado pelo 
povo e que vai realizar uma 
gestão inovadora na Câma-
ra de Itapissuma, a partir 
próximo biênio de 2019.
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Gente
que é notícia

Foto: Arquivo/FM

Foto: Arquivo/FM

Foto: Divulgação

Foto: Arquivo/FM

Foto: Divulgação

bodas de cerâmica
O casal Jailton Lima e Joseane 
completou, no sábado dia 30, nove 
anos de casado, comemorando 
suas Bodas de Cerâmica, que 
representa por ser um material 
simultaneamente resistente e 
delicado. O casamento com nove 
anos já possui esta característica 
de resistência, mas deve ser 
manuseado com carinho, para 
assim como a cerâmica, prevalecer 
na história.

destaque
A presidente da ABB, 
Duci Pontes, comemorou 
a passagem dos 56 anos 
de fundação da Associação 
Beneficente Betânia, com 
sede em Abreu e Lima. 
Duci está à frente da 
entidade realizando um 
trabalho de parceria com 
sua diretoria e associados.

equipe alpha
A competente diretora da Faculdade Alpha, Luciana Vitor, em pé 
de vestido, posa na foto com a sua equipe de gestão pedagógica, 
uma das melhores qualificadas na Região Metropolitana do Recife.

aniversariou
Quem está de idade nova 
é o vereador Paulo Uchôa, 
da Câmara de Igarassu. 
Ele completou mais um 
ano de vida, no último 
domingo (30). Paulo Uchôa 
comemorou a data natalícia 
com seus familiares na sua 
residência. Felicidades e 
muitos anos de vida.

idade nova
O empresário Nel Móveis, ao 
lado de sua esposa Solange, 
completou no mês de abril 
mais um ano de vida. Nel, 
que é evangélico, agradeceu 
a Deus por mais um ano de 
existência. Ele comemorou 
a data junto de sua família. 
Desejamos a ele sucesso, 
saúde e longa vida.

dEPUtadO NINhO CONsEGUE a 
ImPLaNtaçãO dE Um CamPUs da UFPE 
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parceria O Grupo Cavalcanti Petribu doará terreno para a construção do Campus Universitário

dEPUtadO NINhO CONsEGUE a 
ImPLaNtaçãO dE Um CamPUs da UFPE 

Um importante passo foi 
dado para a concretização 
da implantação de um Cam-
pus da Universidade Fede-
ral de Pernambuco, que será 
edificado no município de 
Igarassu, nas terras da Usi-
na São José. A reunião que 
sacramentou a viabilização 

do projeto ocorreu na Reito-
ria da UFPE, no último dia 
10 de abril, com a presença 
do deputado federal Severi-
no de Souza Ninho (PSB), do 
empresário Frederico Vila-
ça, representante do Grupo 
Cavalcanti Petribu, do pró-
-reitor Tiago Galvão, a vice-

-reitora professora Florisbe-
la Campos e o representante 
do Ministério da Educação, o 
senhor Alan Torres. 

O deputado federal Seve-
rino de Souza Ninho (PSB) 
já havia formalizado um 
requerimento junto ao Mi-
nistro da Educação, Men-

campus igarassu Ao  centro, dep. Ninho e Frederico Vilaça conversam com os reitores da 
UFPE, acertando os detalhes para a localização da futura construção do Campus Universitário

Foto: Márcio André/FM
donça Filho, no sentido da 
implantação de um campus 
universitário na Região 
Norte, entre os municípios 
de Igarassu e Goiana. Ninho 
justificou a implantação do 
empreendimento educacio-
nal por conta do crescimen-
to socioeconômico, com o 
polo automotivo da Fiat, do 
complexo farmacoquímico 
e do polo cervejeiro. “Esses 
municípios da Região Norte 
precisam de profissionais e 
de mão de obra qualificada. 
Por isso, é urgente e impor-
tante a construção de uni-
dade da Universidade Fede-
ral”, explicou o deputado.

Na reunião, Ninho afir-
mou que Igarassu dispõe de 
área de infraestrutura para 
a construção do campus uni-
versitário. Ele disse que o 
mais importante já se tem 
que é o terreno às margens 
da BR-101 Norte. “ Essa re-

gião representa cerca de 690 
mil pessoas, prontas para 
terem a oportunidade de 
atender às demandas de em-
prego. No Litoral Norte, não 
há um campus da UFPE”, 
argumentou o deputado.

O diretor da Usina São 
José, Frederico Vilaça, falou 
da importância do empreen-
dimento e oficializou a doa-
ção do terreno para a cons-
trução da universidade. “O 
crescimento da Região Norte 
justifica a vinda do campus 
federal. E esta parceira pode 
alavancar o desenvolvimen-
to das cidades adjacentes”, 
ressaltou Vilaça, acrescen-
tando que a Escola da Usina 
São José está à disposição 
para o início dos cursos de 
pós-graduação.

O pró-reitor Tiago Gal-
vão confirmou a intenção de 
implantar o campus univer-
sitária na cidade de Igaras-

a autoescola cepa itapissuma dispõe de carros adaptados para pessoas com necessidades especiais
venha e aproveite nossas promoções.

su, que dispõe do terreno, 
de infraestrutura e de força 
política. “A disposição do de-
putado Ninho tem sido fun-
damental para a realização 
desse grande empreendi-
mento. A doação do terreno 
pelo senhor Frederico Vilaça 
vai acelerar a implantação 
dessa unidade. Já levar uma 
equipe técnica de estudo 
para ver que cursos podem 
ser implantados, de acordo 
com a vocação da localida-
de”, detalhou Galvão.

Ele adiantou também que 
os cursos de pós-graduação 
serão os primeiros a serem 
implantados. “Veremos a 
estrutura física da escola 
da Usina São José ou ainda 
outro espaço no centro de 
Igarassu, de modo que possa-
mos dar início aos cursos que 
atendam às demandas da re-
gião”, afirmou o pró-reitor.
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Cidades

agilidade O vereador é um aliado da base política do prefeito José de Irmã Teca, que tem dado apoio à Câmara

PREsIdENtE JEaN CaRLOs REaLIZa açãO 
dEstaCada Na CâmaRa mUNICIPaL 
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itapissuma

igarassu

abreu elima

aENPaZ realiza mais 
uma ação solidária 

A vereadora Maria dos 
Prazeres (PT) conseguiu 
recursos na ordem de 250 
mil reais para serem apli-
cados na compra de equi-
pamentos destinados ao 
Hospital Unidade Mista 
de Igarassu. Prazeres fa-
lou à Folha Metropolitana, 
no último dia 20 de abril, 
que solicitou do senador 
Humberto Costa (PT) uma 
emenda parlamentar para 
melhorar a saúde de Iga-
rassu.

No início de Abril, o se-
nador comunicou à vere-
adora que o dinheiro foi 
liberado e já se encontra 
na conta da Prefeitura de 
Igarassu. Segundo Pra-
zeres, autora do pedido, 
esse valor será destinado 

Neste mês de maio, a 
cidade de Abreu e Lima 
vai contar com o mais 
novo empreendimento 
inovador no ramo de pa-
nificação. Tudo do que há 
de mais moderno nesta 
área de gastronomia.  A 
Padaria Dona Zizi, com 
sua sede no bairro da 
Matinha, que é, reconhe-
cidamente, pelos órgãos 
que administram o setor, 
como a padaria que mais 
atende às exigências de 
qualidade e conforto aos 
clientes, na Região Norte. 
Sendo assim, estará em 
funcionamento, no mês 
de maio, na Praça Antô-
nio Vitalino, uma unida-
de com o mesmo padrão 
de qualidade da Padaria 
Dona Zizi.

Segundo o empresário, 
Hélio Tavares, a nova fi-
lial tem como proposta 
um novo conceito de pa-
daria, no mercado pani-
ficador e de refeição. Ele 
disse que a filial terá a 

A Associação Evangélica 
Nova de Paz (AENPAZ) re-
alizou, na madrugada do dia 
27 de abril, no centro de Re-
cife, com a participação de 
voluntários e liderados pela 
assessora de comunicação 
da AENPAZ, Aline Guedes. 
Nesta Ação Solidária da Ma-
drugada, foram distribuídos 
sopa, pão e café para os mo-
radores de ruas, que foram 
confortados também com 
a pregação da Palavra de 
Deus. 

Esta obra social é reali-
zada uma vez por mês que 

para a aquisição de equi-
pamentos para o Hospital 

mesma qualidade dos 
serviços e dos produtos de 
Dona Zizi.

A padaria, que funcio-
na há mais de 25 anos, é 
conhecida em toda região 

união Gea ao lado do prefeito José de Irmã Teca

ação Prazeres conseguiu o recurso com Humberto Costa

sopão Aline Guedes participa 
da Ação Social, no Recife

nova opção Abreu e Lima ganha mais uma unidade da 
Padaria Dona Zizi, com serviços diferenciados

da Unidade Mista. “Essa é 
mais uma grande conquis-

como umas das melhores 
no segmento, tem uma 
clientela diversificada 
como empresas comerciais, 
industriais, oferecendo 
tudo que existe de melhor 

No último dia 21 de 
abril, o presidente da As-
sembleia Legislativa de 
Pernambuco (Alepe) de-
putado Guilherme Uchoa 
(PDT), comandou uma 
concorrida sessão solene 
da entrega do Título de 
Cidadão Pernambucano 
ao Padre Reginaldo Man-
zotti, pelos preciosos ser-
viços evangélicos feitos no 
Estado.

A prestigiada reunião 
lotou o plenário da Alepe e 
contou com a participação 
dos cantores Almir Rou-

ta para o povo de Igarassu. 
Esse recurso vai melho-
rar a qualidade dos aten-
dimentos médicos. Não 
vamos parar por ai, pelo 
contrário, estaremos bus-
cando mais recursos por 
meio dos nossos deputados 
e senador”, comentou a ve-
readora.

Prazeres agradeceu a 
sensibilidade do senador 
da República Humberto 
Costa que atendeu a sua 
reivindicação em liberar, 
através das emendar par-
lamentar, esse dinheiro 
para a saúde. “Muito obri-
gado senador Humberto 
por ter nos atendido. E, 
com certeza, vamos fiscali-
zar o uso desse dinheiro”, 
prometeu a parlamentar.

em doces, salgados, lan-
ches, refeições e o melhor 
pãozinho da região.

O novo conceito de pada-
ria oferecerá todos os dias, 
de segunda a sábado, das 
6h às 19h, e aos domingos, 
das 6hs às 11hs, lanches, 
almoço (prato feito), café 
da manhã (cuscuz, inha-
me, macaxeira, sopas, bo-
los), além do pãozinho que 
sai quentinho quando o 
cliente desejar, será tudo 
feito na hora.

De acordo com Hélio, o 
propósito é oferecer um 
serviço especializado, 
diferenciado que preze 
pela satisfação dos seus 
clientes e a garantia da 
qualidade dos produtos. 
“Esse é compromisso da 
Padaria Dona Zizi, ofere-
cer tudo que tem de exce-
lência no mercado, fun-
cionários bem treinados, 
os melhores serviços, e, 
claro, clientes satisfeitos, 
pois essa é nossa razão de 
existir”, completou.

 social

Prazeres consegue verba de 
250 mil para a saúde municipal

Nova unidade de dona Zizi 
oferece serviços diferenciados 

O presidente da Câ-
mara de Itapissuma, 

vereador Jean Carlos, 
Gea, (PSD) tem se des-
tacado à frente da Mesa 
Diretora, dando agilida-
de às pautas legislativas 
e aprovado as matérias 
do Executivo Municipal. 
Junto com os demais ve-
readores, Gea vem reali-
zado um trabalho trans-
parente e produtivo. A 
pauta anda, não fica 
travada e o município 
ganha com a agilidade 
da Câmara Municipal.   
“Juntos estamos fazendo 

as mudanças que a cida-
de precisa para o cresci-
mento socioeconômico”, 
comentou o presidente.

Gea afirmou que a re-
ceita desse sucesso do 
Legislativo e Executivo 
tem sido a harmonia e a 
união de todos que que-
rem a cidade mais desen-
volvida. Aliado impor-
tante do prefeito José de 
irmã Teca (PSD) Ele vem 
dando agilidade na apro-
vação das matérias que 
chegam do Executivo na 
Câmara Municipal. 

“Temos a sensatez e 

o compromisso de dar-
mos repostas aos pedi-
dos que chegam a nossa 
Casa Legislativa, para 
que Itapissuma perma-
neça sendo referência 
de desenvolvimento em 
nossa região”, comentou 
que tem acompanhado o 
prefeito em suas visitas 
nos bairros, nas reuni-
ões com as entidades 
civis, com a finalidade 
de ouvir e atender os 
anseios do povo de Ita-
pissuma.

Ele participou, pela 
segunda vez, do Ciclo 

de Gestão criado pelo 
atual prefeito, que é 
realizado a cada três 
meses, com a partici-
pação dos secretários 
onde eles prestam con-
tas das ações estabele-
cidas, metas alcança-
das e planejadas pela 
gestão. “Acreditamos 
numa gestão inova-
dora que proporciona 
condições de trabalho, 
transparência, mas que 
também cobra resulta-
dos dos seus auxiliares. 
Parabéns ao prefeito 
José”, conclui Gea. 

tem o objetivo de amenizar 
o sofrimento de pessoas de-
samparadas.  Nestas ações, 
Segundo Aline Guedes, são 
também doados cobertores 
para os moradores de rua, 
que além da fome, enfren-
tam muito frio durante as 
noites. “Este projeto visa 
levar um pouco de solidarie-
dade e amos a essas pessoas 
que estão às da sociedade. E 
nós estamos fazendo a nossa 
parte, dando um pouco de 
pão e amor”, explicou.

Aline disse ficou encanta-
da com o pequeno Yuri, que 
vai completar um aninho 
no próximo dia 03 de maio. 
“Um menino lindo, encanta-
dor, sorridente, meigo e com 
um olhar cheio de pureza, 
mas já tão cedo tendo que 
encarar a dura realidade de 
viver nas ruas do centro do 
Recife. Ajude-nos a ajudar 
não só o Yuri, mas também 
tantos outros que assim 
como ele vivem nas ruas. 
Doe fraldas descartáveis, 
roupas, calçados e agasa-
lhos”, conclamou.
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CONtRIBUINtEs POdEm 
PaRCELaR IPtU 2017 

finanças A Prefeitura oferece o parcelamento do imposto aos contribuintes

arrecadação A Prefeitura espera o aumento dos impostos

candidato O ex-presidente Josias apresenta o seu nome

entrega Terezinha Nunes e Uchôa entregam título ao padre 
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Os contribuintes do 
município de Paulista 

tiveram até a última sex-
ta-feira (28.04) para efe-
tuar o pagamento do Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) 2017, com 
o desconto de 20% para 
quitar o imposto em cota 
única. O abatimento não 
será concedido se o mora-
dor optar pelo pagamento 
parcelado ou se possuir 
algum tipo de pendência 
financeira com o Fisco 
municipal.

Agora, só é possível di-
vidir o valor do imposto 
em até nove meses, sendo 
a primeira com vencimen-
to em 28 de abril e a últi-

Cidades
 paulista

 igarassu

 recife

PREsIdENtE JEaN CaRLOs REaLIZa açãO 
dEstaCada Na CâmaRa mUNICIPaL 

Polêmica na eleição da 
Presidência da assoc. Comercial 

alepe homenageia Padre 
Reginaldo manzotti

aENPaZ realiza mais 
uma ação solidária 

Está meio conturbado 
o processo da futura elei-
ção da nova Mesa Diretora 
da Associação Comercial 
de Igarassu. Ainda não há 
um consenso de quem será 
o indicado para represen-
tar a instituição. Há os que 
defendem um candidato de 
consenso. Mas, não é assim 
para outros membros da 
associação. Para o ex-presi-
dente e presidente de honra 
da instituição, Josias Go-
mes, ele não concorda com 
aquilo que ele chama de im-
posição de uma minoria. Jo-
sias é a favor de que os ou-

No último dia 21 de 
abril, o presidente da As-
sembleia Legislativa de 
Pernambuco (Alepe) de-
putado Guilherme Uchoa 
(PDT), comandou uma 
concorrida sessão solene 
da entrega do Título de 
Cidadão Pernambucano 
ao Padre Reginaldo Man-
zotti, pelos preciosos ser-
viços evangélicos feitos no 
Estado.

A prestigiada reunião 
lotou o plenário da Alepe e 
contou com a participação 
dos cantores Almir Rou-

tros nomes se lancem para 
a disputa, que deve ocorrer 
até o final desse primeiro 
semestre. “Sou a favor do 
processo democrático e ou-
tros nomes sejam apresen-
tados. Eu lanço o meu nome 
como opção para os associa-
dos”, afirmou Gomes, acres-
centando que o processo da 
eleição do novo presidente 
deve ser amplamente dis-
cutido entre os associados 
e que qualquer um, em dias 
com a instituição, possam 
também ter a oportunidade 
de se candidatar ao cargo de 
presidente.

che, Cristina Amaral e Ed 
Carlos e também do Quin-
teto de Cordas da Orques-
tra Cidadã do Coque. “Es-
tamos fazendo esta justa 
homenagem ao padre can-
tor, concedendo-lhe o Títu-
lo de Cidadão Pernambu-
cano”, afirmou Guilherme 
Uchôa.

O Padre Reginaldo 
Manzotti é um dos princi-
pais cantores católicos da 
atualidade e também faz 
grandes ações sociais para 
pessoas pobres e desabri-
gadas.

ma em 29 de dezembro. As 
facilidades criadas pela 

gestão municipal fazem 
parte do programa de ar-

recadação tributária, que 
visa incrementar a receita 
própria para qualificar os 
serviços públicos presta-
dos à população.

A população pode apro-
veitar as novidades di-
retamente na Secretaria 
de Finanças, que fica na 
Avenida Marechal Floria-
no Peixoto, s/n- Centro. 
O atendimento ao públi-
co acontece de segunda a 
sexta, das 8h às 13h30. 
Neste ano, o IPTU não so-
freu aumento real, apenas 
uma atualização de 6,9% 
pela inflação, que corres-
ponde ao Índice de Pre-
ço ao Consumidor Amplo 
(IPCA).

 câmara municipal de itamaracá
reFormas de escolas

O presidente da Câmara Municipal, vereador Germano 
Andrade de Oliveira, apresentou, no mês de janeiro, à Mesa 
Diretora, o requerimento de n.º 17/2017, cumprido as for-
malidades regimentais e o que determina a Lei Orgânica do 
Município, que seja formulado solicitação ao prefeito de Ita-
maracá, Mosar Barbosa de Melo Filho, para que através do 
setor competente, realize serviços de climatização e reformas 
em todas as Escolas pertencentes à Rede Municipal de En-
sino, visando o bem-estar de todos os alunos do município. 

limPeza e iluminação
A Mesa Diretora da Câmara Municipal aprovou, por una-

nimidade, em janeiro, o requerimento de nº. 01/2017, de 
autoria do vereador José Mário Medeiro de Bezerra Júnior, 
que solicita do prefeito Mosar Barbosa, Tato, (PSB), para 
que através do setor competente, realize serviços de retirada 
do coletor de lixo construído nas proximidades da Quadra de 
Esportes da Vila Eldorado.  Bem como, realize serviços de 
revisão nas luminárias nela existente e capinação em torno 
de toda área.

transPorte coletivo
O requerimento de n.º 05/2017, de autoria do parlamen-

tar Santino José de Oliveira, foi aprovado pela Mesa Direto-
ra da Câmara, no mês de Janeiro, por unanimidade. O vere-
ador reivindicou do Poder Executivo Municipal, que o mesmo 
solicite ao grande Recife Consórcio de Transportes que rea-
lize estudo visando à criação de uma linha alternativa (tipo 
opcional) ligando Itamaracá/Recife/Itamaracá, objetivando 
melhorar o transporte das pessoas que trabalham no Recife.

rePosição salarial
A Mesa Diretora da Câmara Municipal de Itamaracá 

aprovou, no mês de janeiro, por unanimidade, o requerimen-
to de n.º 10/2017, de autoria do vereador Paulo Fernando Pi-
mentel Galvão, que fez um apelo ao prefeito Mosar Barbosa 
de Melo Filho (Tato), solicitando que seja realizado estudo 
juntamente com o setor financeiro da Prefeitura Municipal 
da Ilha de Itamaracá, visando à possibilidade de conceder a 
reposição salarial de todos os servidores estáveis deste mu-
nicípio.

amPliação de Ponte  
O vereador Edvaldo José dos Santos teve aprovado, no 

mês de janeiro, pela Câmara Municipal, o requerimento 
de sua autoria de n.º 13/2017, que seja formulado pedido 
ao prefeito Mosar Barbosa de Melo Filho, para que através 
da secretaria competente, realize serviço de ampliação da 
largura na Ponte da Avenida João Pessoa Guerra, que fica 
localizada no bairro de Rio Âmbar, mais precisamente nas 
proximidades da antiga Padaria e Supermercado Nossa Se-
nhora da Conceição, com a criação de passarela em ambos os 
sentidos da via.

recuPeração de estrada
O vereador Joelson Gonçalves de Jesus Santos apresen-

tou, em janeiro, à Mesa Diretora da Câmara Municipal o 
requerimento de n.º 14/2017, que foi aprovado, por unanimi-
dade, pelos seus pares; solicitando do prefeito do município, 
para que através da secretaria competente realize serviço de 
capinação, pintura do meio fio, recuperação da pavimentação 
(calçamento) e revisão na parte elétrica em toda extensão da 
estrada do Requebra nas Salinas.

rio Âmbar: colocação de manilha
A Mesa Diretora da Câmara de Itamaracá aprovou, por 

unanimidade, o requerimento de n.º 15/2017, de autoria do 
vereador Tiago de Lima Américo, que fez um apelo ao prefei-
to do município, o senhor Mosar Barbosa de Melo Filho, para 
que através do setor competente, realize serviço de colocação 
de Manilha no trecho do canal que passa por trás do Super-
mercado Santa Terezinha, no bairro do Rio Âmbar. 

Posto de saúde
A Mesa Diretora da Câmara de Itamaracá, aprovou,  no 

mês de janeiro, por unanimidade, o requerimento de n.º 
20/2017, de autoria da vereadora Maricleide Lúcia de Souza, 
que seja formulado pedido ao Exmo. Senhor Mosar Barbosa 
de Melo Filho, prefeito desta Ilha, para que entre em en-
tendimento com o Secretário Municipal de Saúde, visando 
à possibilidade de colocar novamente em funcionamento o 
PS (Posto de Saúde) existente na comunidade da Bela Vista, 
com a finalidade de melhorar a assistências às famílias da 
localidade.

salva-vidas nas Praias
O vereador Edielson Beserra Lins teve aprovado, por 

unanimidade, o requerimento de n.º 04/2017 de sua autoria, 
cumprindo as formalidades regimentais e o que determina 
a Lei Orgânica do Município, que seja formulado uma so-
licitação ao prefeito desta Ilha, Mosar Barbosa de Melo Fi-
lho,  para que através do setor competente realize serviço de 
instalação de postos fixos de guardas vidas nas praias com 
maiores fluxos de banhistas como Forte Orange, Vila Eldo-
rado, Pilar e Jaguaribe.

tem o objetivo de amenizar 
o sofrimento de pessoas de-
samparadas.  Nestas ações, 
Segundo Aline Guedes, são 
também doados cobertores 
para os moradores de rua, 
que além da fome, enfren-
tam muito frio durante as 
noites. “Este projeto visa 
levar um pouco de solidarie-
dade e amos a essas pessoas 
que estão às da sociedade. E 
nós estamos fazendo a nossa 
parte, dando um pouco de 
pão e amor”, explicou.

Aline disse ficou encanta-
da com o pequeno Yuri, que 
vai completar um aninho 
no próximo dia 03 de maio. 
“Um menino lindo, encanta-
dor, sorridente, meigo e com 
um olhar cheio de pureza, 
mas já tão cedo tendo que 
encarar a dura realidade de 
viver nas ruas do centro do 
Recife. Ajude-nos a ajudar 
não só o Yuri, mas também 
tantos outros que assim 
como ele vivem nas ruas. 
Doe fraldas descartáveis, 
roupas, calçados e agasa-
lhos”, conclamou.
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b4

cicatrizes Adolescentes são levados a multilar seus corpos com a imagem da baleia azul

depressão Especialistas afirmam que os adolescentes estão 
em estado de depressão e podem ser levados ao suicídio

vereador Elvis Henrique

Os moradores do bair-
ro da Mumbaba, em Iga-
rassu, que estavam com 
a maioria das lâmpadas 
públicas queimadas, es-
tão comemorando a re-
posição de 52 lâmpadas 
nos postes no bairro. 

A ação foi viabilizada 
pelo presidente da Câ-
mara Municipal, o ve-
reador Elvis Henrique, 
que acompanhou de per-
to a equipe de ilumina-
ção pública da Prefeitu-
ra de Igarassu. “Quero 
agradecer o empenho do 

Foto: Divulgação
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troca de luminárias

terror

expressa

ROBôs POdEm EstaR 
POR tRás dO JOGO da 
BaLEIa aZUL, aFIRma 
EsPECIaLIsta

O Jogo da Baleia azul, 
que tem causado 

grande comoção nas redes 
sociais e muita repercus-
são na mídia, está tendo 
fortemente questionado o 
seu verdadeiro efeito sobre 
uma suposta onda de ações 
suicidas, ainda não esclare-
cidas. Grupos de pesquisa-
dores e jornalistas interna-
cionais de sites “tira prova” 
defendem que a ligação do 
Baleia Azul com o suicí-
dio de jovens não passa de 
uma lenda urbana que, por 
retroalimentação, acabou 
funcionando como fator de 
crescente popularização do 
jogo. 

No Brasil, o fenômeno é 
recente, mas já foram rela-
tadas diversas suspeitas, 
ainda em investigação, in-
cluindo supostas tentati-
vas de suicídio e uma su-
posta morte por overdose 
de medicamentos em Mi-
nas Gerais.

Como lendas urbanas 
modernas, a história se 
alastra rapidamente e tem 
em seu enredo vários cli-
chês dignos de séries de 
terror tipo “B”. Entretanto, 
parece que a trilha inven-
tada pode estar servindo 
de inspiração para ações 
reais, com mortes e mutila-
ções, mesmo que isoladas.

Um ponto ainda não 
comprovado é se há ou não 
a participação de pessoas 
se utilizando da história 
para induzir outras pesso-
as a cometerem suicídio. 
Mas, independentemente 
da veracidade do esquema, 

resta avaliar o alto poder 
de dano pessoal e letalida-
de potencialmente revela-
do pelo modelo da Baleia 
Azul.

Imaginemos que o “cura-
dor” do jogo, a pessoa que 
envia as mensagens, fosse, 
ao invés de um humano, 
uma inteligência artificial 
agindo a partir de um “cha-
tbot”. Os chatbots ou, sim-
plesmente, bots são uma 
emergente modalidade de 
código robotizado capaz de 
se comunicar em redes so-
ciais emulando indivíduos 
humanos com alto nível de 
verossimilhança.

Considerando-se esta 
hipótese do uso de robôs, o 
episódio Baleia Azul esta-
ria inaugurando uma nova 
era dos incidentes de segu-
rança, com ataques de en-
genharia social em massa 
que afetam de forma direta 
e altamente impactante o 
comportamento do usuário.

De acordo com Thiago 
Zaninotti, CTO da Aker 
N-Stalker, o padrão de co-
municação interativa im-
plementado pelo modelo 
do Blue Whale, é perfeita-
mente compatível com os 
atuais bots, baseados em 
princípios de computação 
cognitiva. 

“Em geral, os bots so-
ciais, utilizados para finali-
dades criminosas ou lícitas, 
dispõem de recursos pode-
rosos de autoaprendizado 
e são movidos por algorit-
mos de engenharia social 
que, embora relativamente 
sofisticados, estão se tor-

nando cada vez mais corri-
queiros nas estratégias de 
atração e engajamento de 
vítimas por parte do ciber-
crime”, comenta Zaninotti.

Rodrigo Fragola, CEO da 
Aker, explica que “o jogo da 
Baleia Azul está assentado 
em um menu fixo de “50 
desafios” que cada usuário 
deve obedecer, em uma or-
dem igualmente repetitiva, 
e em um conjunto limitado 
de atividades recorrentes. 
Os tais desafios ‘assustado-
res’ desse game são, tecni-
camente falando, ações de 
baixa complexidade, como 
se cortar com uma lâmina, 
assistir a um filme de ter-
ror ou fazer voto de silêncio 
por um dia, até culminar 
na proposta do ato suicida.

“Para efeitos de comuni-
cação verbal, tudo isto com-
preende um número peque-
no de variáveis, passíveis 
de serem semanticamente 
mapeadas em esquemas de 
ação e reação bastante res-
tritivos”, afirma Fragola.

Segundo ele, a criação 
de um chatbot para as fi-
nalidades propostas pelo 
Baleia Azul seria algo tão 
simples e banal quanto 
implementar um assisten-
te robótico para apoiar a 
venda de passagens aére-
as ou para sugerir modelos 
de calçados adequados ao 
estilo de um consumidor 
previamente perfilado por 
engenharia social.

Na visão do CEO da 
Aker, existe, portanto, 
uma considerável possi-
bilidade de haver bots no 
lugar de “gurus humanos” 
orientando os usuários do 
game, o que os remeteria 
a um cenário assustador. 
“Caso se confirme a hipó-
tese, teremos na sociedade 
global uma combinação ex-
plosiva de robotização das 
relações sociais associada 
a um grande potencial de 
epidemias psicóticas.

“Unindo-se esta tecnolo-
gia de bots com as de rea-
lidade aumentada e a vir-
tualização progressiva da 
experiência, podemos che-
gar a um ambiente social 
com potencial destrutivo 
enorme”, comenta Fragola.

Desde o aparecimento 
do Blue Whale, há mais 
de dois anos, apenas uma 
única pessoa (um romeno 
de 21 anos) foi até agora 
identificado e preso sob 
a acusação de agir como 
curador. Mesmo existindo 
esse suspeito, seu julga-
mento vem sendo siste-
maticamente adiado por 
falta de provas cabais de 
seu envolvimento, segun-
do reportam fontes como 
a ONG NetFamillyNews 
e a entidade SafeNet da 
Bulgária.

Fonte: Google

baleia azul Empresa vê como possível que “bots sociais”, baseados em 
computação cognitiva, estejam agindo em lugar dos supostos “gurus” humanos 
que comandariam os “desafios suicidas”

prefeito Mário Ricardo”, 
afirmou o presidente.

GLOBALIZAÇÃO
DO LITORAL NORTE

Jurandir Filho
jurandir.filho.adm@hotmail.com

qUE BRasIL é EssE?

Parar um país em plena crise econômica é muita res-
ponsabilidade ou irresponsabilidade? Culpar a so-

ciedade por votar em corruptos veteranos ou acreditar 
em Papai Noel, são tantas indagações a serem feitas que 
não sabemos por onde iniciar uma verdadeira reflexão do 
que é o nosso Brasil, ouvir e ver um cidadão dono de uma 
das maiores empresas do mundo em construção civil que 
a corrupção é uma normalidade, que é um negócio ou 
somos taxados de besta, o seu sorriso deixa bastante pre-
ocupado que vive e convive nesse país da desigualdade 
social, do sofrimento de um povo, não é possível acredi-
tar que um ser humano durma tranquilo, sabendo que 
existe fome, falta saúde e educação e ele ganha, rouba, 
cria quadrilhas em seu interesse particular, será tanta 
frieza ou hipocrisia? Como será o amanhã?

Pergunto a sociedade o que fazer, como fazer, somos 
aproximadamente 14 milhões de desempregados em 
nosso país, centenas de famílias sofrendo por pagar uma 
conta que não foi produzida por elas. A política de Bra-
sília tenta de toda forma fazer que o povo pague a conta, 
reformas são necessárias, mas penalizar o trabalhador 
e os pobres dos aposentados é meramente desespero de 
causa e falta de compromisso com a sociedade.

E essa conversa que a previdência está falida é mera-
mente discurso, o que necessita é acabar com a rouba-
lheira e criterizar os processos de acordo com pesquisas 
qualitativas.  O Brasil é um país de grandes riquezas e 
de crescimento harmonioso, precisamos apenas adequar 
os processos de qualidade, desenvolver uma boa educa-
ção, olhar a saúde com prevenção e sistematizar pelas 
necessidades a infra estrutura. Temos condições de ser 
uma das maiores nações mundiais, basta o povo querer 
mudar de verdade, votar com a consciência, olhar seu 
voto como uma arma de destruição aos maus políticos, 
escolher pessoas que transmitam conhecimento e segu-
rança na transformação e no respeito à causa pública. 
Vivemos um momento de vergonha pelos acontecimen-
tos, mas temos que tirar proveito das mazelas e trans-
formar os episódios ruins para uma verdadeira mudan-
ça política e social, não é com bandalismo, agressões e 
imposições, temos que ser sábios e levar a sociedade ao 
debate e motivá-las a politizar seu bairro, sua rua, seus 
vizinhos e familiares. Deixaremos de ser um país anal-
fabeto político para um país liberto e de cunho social, 
somente assim as oligarquias autocratas políticas serão 
expulsas de nossa sociedade e teremos um novo país vol-
tado ao seu desenvolvimento, acreditando em uma so-
ciedade mais igualitária e com qualidade na educação e 
saúde. Sabemos que a página está sendo virada, nunca 
vimos juízes, senadores, deputados, grandes empresá-
rios e várias cúpulas encarcerados, humilhados e desmo-
ralizados pelos seus maus feitos de tanto tempo, acredi-
tando que nunca acontecia tais fatos.  Por isso, acredito 
em um Brasil melhor e liberto dessas organizações cri-
minosas e poderosas pelo crime.   Precisamos fiscalizar 
e participar de verdade, não somos bandeira vermelha, 
somos bandeira brasileira e precisamos mostrar o nosso 
patriotismo, com nossas cores e nossa tradição, fazer um 
Brasil diferente em prol de toda sociedade.

Avança Brasil contra a corrupção, renova sua política 
com caras e mãos limpas, seremos futuro e grande.



www.folhametropolitana.com.br

Folha Metropolitana | 30 de Abril a 05 de maio 2017 b5

vitória Izaque Leite observa o asfaltamento da Rua

Foto: Janderson

Cidades
 igarassu

IZaqUE LEItE COBRa açãO dO GOVERNO 
dO EstadO CONtRa a VIOLêNCIa

 mobilidade:  O vereador conseguiu, através de indicação, o asfaltamento da rua Joaquim Figueira Galvão, em Cruz

O clamor das ruas por 
segurança tem leva-

do o vereador Izaque Leite 
(PTB) a usar a tribuna da 
Câmara da Casa de Duar-
te Coelho, para reivindicar 
do parlamento, da Prefei-
tura e, principalmente, do 
Governo do Estado provi-
dências urgentes e ações 
concretas, para diminuir o 
alto índice de violência no 
município. Ele disse que 
todos os agentes políticos 
precisam ter uma audi-
ência com o governador 
Paulo Câmara, reivindi-
cando dele, em caráter de 

urgência, o envio de mais 
policiais para fazerem a 
segurança da população. 
“O que depender de mim, 
não vou parar de cobrar 
desse Governo que tem se 
omitido diante dessa situ-
ação de caos”, desabafou.

O vereador tem acom-
panhado os noticiários e 
visto o quanto os polícias 
arriscam suas vidas sem 
o mínimo de recursos para 
trabalharem. “Não pode-
mos permitir mais essa 
situação, temos que ficar 
do lado desses heróis que 
todos os dias saem e não 

sabem se voltarão para 
suas casas,” explicou.

conQuista: Suas ações 
não se limitam apenas à se-
gurança. Por meio de uma 
indicação de autoria do 
vereador, que solicitou do 
chefe do Executivo Munici-
pal, o prefeito Mário Ricar-
do (PTB), o asfaltamento 
da Rua Joaquim Figueira 
Galvão, em Cruz de Re-
bouças, que inicia às mar-
gens da BR-101 e vai até às 
Cubatas, foi atendido pela 
Prefeitura Municipal. A 
obra foi realizada no último 

dia 25 de abril. Izaque Leite 
comemorou por ter conse-
guido mais um pleito junto 
ao prefeito Mário.

“Esse pleito foi solicita-
do, em 2016, ao prefeito 
do município. Mas, infe-
lizmente, as condições da 
época não eram as me-
lhores, mas lutamos por 
recursos e, hoje, estamos 
de posse de vitória”, con-
cluiu Izaque, acrescentan-
do que o novo asfaltamen-
to dará mais mobilidade 
para o transporte local e 
público, além da valoriza-
cão dos imóveis.
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conta mais cara Reajuste foi autorizado pela Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) para clientes residenciais 
o aumento será 8,87% e inclui também tarifa social. Os consumidores deverão ficar atentos ao consumo

CELPE aUmENta taRIFa dE ENERGIa
Foto: Divulgação

economia

reaJuste Os consumidores arcarão com mais um aumento

Portal G1 - PE

A conta de energia elé-
trica ficou mais cara  

desde sábado (29) em 
Pernambuco, com um au-
mento médio de 7,62%. O 
pedido de revisão das tari-
fas de energia foi feito pela 
Companhia Energética 
de Pernambuco (Celpe) e 
aprovado pela Agência Na-
cional de Energia Elétrica 
(Aneel) nesta semana.

Para os clientes resi-
denciais, os aumento é de 
8,87%. Também foram in-
cluídos os moradores que 
pagam a tarifa social. Um 
consumidor residencial 
convencional que consome 
100 kWh/mês, por exem-

plo, tem sua conta reajus-
tada de R$ 60,70 para R$ 
66,12.

Para consumidores 
atendidos em alta ten-
são, como indústrias e co-
mércio de médio e grande 
porte, o aumento ficou em 
4,85%, em função da es-
trutura tarifária. Em Per-
nambuco, a revisão tari-
fária ocorre a cada quatro 
anos, conforme contrato 
de concessão estabelecido 
entre a Celpe e a União.

Em 2017, o índice final 
da revisão tarifária sofreu 
impacto de dois itens de 
custos não administrados 
pela distribuidora: a inde-
nização com a transmis-
são, com 3,62%, e o risco 

hidrológico, com 3,13%, 
sobre o índice final. Ou 
seja, esses componentes 
provocaram aumento de 
6,75%, o que representa 
89% sobre o índice final 
das tarifas.

Com mais de 3,6 mi-
lhões de clientes, a Celpe 
distribui energia elétrica 
para os 184 municípios 
de Pernambuco e para a 
cidade de Pedras de Fogo, 
na Paraíba. Também é 
responsável pela geração 
e distribuição de energia 
elétrica no Arquipélago 
de Fernando de Noronha. 
Desse total de clientes, 3,2 
milhões são residenciais. 
E 25% deles são classifica-
dos como baixa renda.

bandeira vermelha
Além do aumento da 

Celpe, o consumidor deve 
ficar atento ao gasto com 
energia: a bandeira ta-
rifária permanecerá na 
cor vermelha, patamar 1, 
durante o mês de maio, 
com combrança extra, nas 
contas de luz, de R$ 3 a 
cada 100 kWh de energia 
consumidos.

É o segundo mês segui-
do de bandeira vermelha, 
que passou a vigorar em 
abril, após mais de um 
ano sem ser acionada. Em 
março, a bandeira estava 
na cor amarela.


